
http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

 

Be a gift to the world 

                   世界へのプレゼントになろう 

2015～2016年度 ＲＩ会長 K.R.ラビンドラン 
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第２１２９回 例 会 平成 28年 2月 9日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 藤﨑 一成 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 藤﨑 一成 会長 

御 祝 披 露 … 藤﨑 一成 会長 

誕 生 祝 … 山本嘉一郎 会員(2月 7日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 平野 恭男 会員(2月 8日) 

       川津 光雄 会員(2月 8日) 

 

幹 事 報 告 … 星野  隆 幹事 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

卓 話 

元米山奨学生（モンゴル） 

シルネン・ブヤンジャルガル 氏 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム（平成 28年 2月 16日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓  話 

  「しょうゆに秘められたさまざまな効用 

（調理時におけるしょうゆの機能から）」 

   宝醤油㈱品質保証部 監査役 菅原 周一 氏 

  第 8回定例理事会（例会終了後） 

お食事「 膳 」 

薔薇の花束 
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第 2128回例会(平成 28年 2月 2日) 

会長挨拶            藤﨑 一成 会長 

先週は恒例の両 RC合同例会でした。卓話者は二宮尊徳

の直系の七代目のお孫さんであられる中桐万里子さんで

ありましたが、大変素晴らしい講演に感動いたしました。 

 二宮金次郎は日本人なら誰しもが知る人物ですが、そ

の生き方、考え方は、ロータリーの精神に相通ずるもの

が多々ありました。それが故か、先人のロータリアン達

は RIの国際舞台において「日本には二宮金次郎という偉

人がいるが、金次郎はロータリーの発足以前にすでにロ

ータリーの精神を体現していた」と発言して、その偉大

なる存在を世界にアピールしていたとのことであります。 

 私自身、今回の講演の中で最も感銘を受けたのは金次

郎の「報徳」の精神です。講師の中桐さんは「報徳とい

う言葉は、ともすれば「頑張れば報われる」などと訳さ

れることがあるが、金次郎の真意は全く違う」と断定し

ています。確かに世の現実を見れば頑張って望んだ結果

が得られる人はごく一握りであり「頑張れば報われる」

という言葉自体が曖昧であり、そこには、自分が今して

いることが正しい努力かどうかを観察したり、検証する

ことをなおざりにしているような響きを感じざるを得ま

せん。 

 では「報徳」に込められた金次郎の真意は何なのかと

言えば「物事を正しく知って一歩を踏み出しなさい」と

いうにあり、そのことはあの金次郎の像が、常に本を片

手に「知る努力」をしつつ、一歩前に歩みだしている姿

に象徴されているとのことです。 

 よくビジネスの世界においてもＰＤＣＡサイクルなど

と言って【計画→実行→結果の検証→次の行動】のパタ

ーンが成功の鍵などといわれておりますが、我々はとも

すれば、計画と実行まではすれども、行動した結果の確

認や検証を見落としがちであります。この度私も金次郎

の精神を知ることができたことで、日々の仕事の中で結

果の検証を着実に実行しようと決意いたしました。 

 また、この「報徳」という言葉を英語に訳した時に「give 

and take」と訳されることが多いそうですが、これも間

違いで、金次郎は、むしろそうした発想を「見返り思想」

として嫌ったそうです。「報徳」とは、give and takeの

真逆の「take and give」の形であると中桐さんは語って

いました。「take」つまり「もらうこと」がはじまりとな

り、そのうえでこちらからの「give」つまり（あげるこ

と）が生じるという考え方です。 

 人は時に「自分がこんなにしてあげているのに報われ

ない」と感じることがあります。しかしよくよく考えた

時、周りから自分は一体どれだけのことを「してもらっ

て」ここに存在しているのでしょうか。 

 例えば今日のお弁当ひとつとっても、これを作って準

備してくれる人がいるからお腹を満たせるのであります。 

 家族、社員、取引先、数えきれない位、大勢の人の助

けによって自分たちの生活は成り立っております。その

ことに気がついた時、その徳を「返したい」との思いが

自然と湧き上がって参ります。 

 今回の講演を通して私達は、社会から既に多くの徳を

受けている。ゆえに今度はその徳を返していく立場なの

だ、ということに気づかせて頂いた思いであります。 

 思えば私達がこうしてロータリー活動ができるのも、

今日までロータリーを築きあげてこられた先人達の苦労

があればこそ叶うのであれば、今度は私達が奉仕という

形でロータリーを発展させ、恩返しをしていく番なので

はないでしょうか。 

 それでは今週もロータリー哲学の実践により、皆様方

の御事業がますますの発展を遂げられることを切に願い

つつ、2月第 1例会の会長挨拶とさせて頂きます。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

財団室ＮＥＷＳ 2月号            受領 

２・地区米山記念奨学委員会より 

2015学年度米山記念奨学金終了式・歓送会のご案内 

 受領 

３・銚子商工会議所より 

「千葉科学大学おうえん協議会」設立総会・懇親会開

催のご案内                                受領 

４・熊平製作所より 

抜萃のつづりその７５            受領 

５・例会変更のお知らせ 

 旭ＲＣより 

  2／5(火)→2／7(日) 振替休会（地区大会） 

  2／19(火)→2／21(日) 振替休会（ＩＭ「犬吠埼ホテル」） 

2／26(火) 点鐘 18：30「黄鶴」夜間例会    受領 

波崎ＲＣより 

2／11(木) 休会 祝日の為         受領 

☆会報受領  波崎ＲＣ 銚子ＲＣ 

卓 話 

「銚子の底力（産業）」 

      釜谷 藤男 会員 

本日は、銚子の産

業の底力についてお

話をさせて頂きます。

銚子は産業のほかに

も多方面で優秀な分

野がありますが、と

ても全てを取り上げ

ることは出来ません

ので、産業についてお話をして、その他の分野について

は別の機会にご紹介したいと思います。 

さて、銚子における産業といえば、大きく、漁業、農

業、加工業、観光業が挙げられます。 
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今日はこれらの産業についてどの程度の実力があるのか

をご紹介したいと思います。会員の皆様は十分ご存知の

部分もあることと思いますが、再確認という意味でお聞

き頂ければと思います。 

なお、直近のデータが手に入らない分野もありますので、

取り上げた時期が異なることをご容赦ください。 

※データは別表参照 

漁業

年間水揚量（平成27年） 21万9千トン 全国1位、2位は静岡県焼津市の17万トン 

   金額（平成27年） 316億円 全国4位、1位は静岡県焼津市の420億円 

サバの水揚量（平成26年） 15万6千トン 全国1位 

イワシの水揚量（平成26年） 4万6千トン 全国1位 

生マグロ(メバチ・キハダ)の水揚量 

（平成26年） 
1400トン 全国1位 

キンメダイ － 『銚子つりキンメ』としてブランド化され築地で高評価 

水産物加工 生産額（平成26年） 671億円 順位不明、銚子市の工業全体の41％を占める 

冷凍・冷蔵工場数（平成26年） 88件 全国2位 平成20年は104件で全国1位 

農業 

農業産出額(野菜)（平成18年） 154億円 全国8位 

キャベツ産出額（平成18年） 70億円 全国1位 

キャベツ収穫量（平成18年） 8万2千トン 全国4位 

ダイコン産出額（平成18年） 42億円 全国2位 

ダイコン収穫量（平成18年） 5万7千トン 全国1位 

ダイコン作付面積（平成18年） 954 ﾍｸﾀｰﾙ 全国2位 

鶏卵産出額（平成18年） 33億円 全国13位 

加工業 

醤油・つゆ等 清算額（平成26年） 685億円 全国2位 銚子市の工業全体の42％を占める 

※再掲 

水産物加工 生産額（平成26年） 
671億円 順位不明、銚子市の工業全体の41％を占める 

観光業 

観光客 入込数 211万人 
順位不明 

社寺参詣客が最も多く、82万人で全体の39％を占める 

犬吠埼灯台 

10万8千人 参観者数全国1位（平成22年） 2位は潮岬灯台(和歌山)の 6万7千人 

世界灯台100選（平成10年） 

レンズの大きさ 全国1位 

－ 

－ 

初日の出 － 犬吠埼が山頂・離島を除き日本一早い 

銚子ジオパーク － 平成24年 日本ジオパークに認定 

その他 

銚子大橋 － 川に架かる橋の長さとしては全国1位 

風力発電施設（平成25年） 34基 千葉県内1位 2位は旭市の5基 

かもめウォッチング － 日本で見られる8種類のかもめ全てを見られる 

日本初の無線電信局 － 明治41年 日本で初めて銚子市川口町に設置される 

手作り風船工場 － 君ヶ浜に日本唯一の手作り風船工場 

銚子電鉄の全長 6.4㎞ 全国6番目の短さ 

千葉県初の商工会議所 － 昭和11年 千葉県で最初に設立 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 藤﨑 一成  副会長 釜谷 藤男  幹事 星野  隆 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 飯田貴之・幸保正東・宮川雅夫・宮内勝利・宮内宗一・杉浦  武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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今日は、銚子の産業の底力についてお話をいたしま

した。昨年の 10 月に細谷会員から「茨城の魅力につい

て」の卓話があり同じような話になってしまいましたが、

私としてもかねてより銚子の魅力を皆さんにお伝えした

いと思っておりましたので、本日の卓話テーマとして取り

上げた次第です。 

皆さんが銚子の底力を再認識して、銚子は産業が強

くて魅力のあるまちであるということをいろいろな場面で

発信していただければ、銚子で働いてみよう、銚子に住

んでみようという人が現れることも考えられます。 

みんなで銚子をアピールして、元気な銚子を実現で

きれば素晴らしいことだということを申し上げて私の卓話

を終わらせて頂きます。 

ご清聴有難うございました。 

 

―――ニコニコ――― 

狩野勉君 

 「銚子・水とともに生きる～太平洋・利根川がも

たらした恩恵と災害～」を作りました。『水の「あ

りがたさ」と「おそろしさ」を学んでみよう』と

いう主旨です。 

宮内幸雄君 

 先日は出産御祝い誠にありがとうございました。

子供の成長また会社の発展の為、あと 20 年、30

年は大きな責任と義務という生きる目的を持ち、

人生を邁進していく所存です。 

 

米山奨学金交付 

ピョーサンディマウンさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

2016-17年度テーマ 

「人類に奉仕するロータリー」 

米国サンディエゴで開催さ

れたロータリー国際協議

会で、1月 18日、ジョン F 

ジャーム会長エレクト（米

国テネシー州、チャガヌー

ガ・ロータリークラブ所属）

が講演し、次年度のテーマ「人類に奉仕するロータリ

ー」を発表しました。       （ＲＩホームページより） 

 

 

２月のロータリーレート 

１＄＝１２０円 

 

 

  前 回 の 例 会 （２／２） 報 告 

 

点   鐘  藤﨑 一成 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３７ 名  出席規定除外数 ５ 名 

出席者   ２１ 名  出席率     ６１．７７ ％ 

１月１９日        確定出席率  ６８．５７ ％ 

 

来訪ロータリアン   

  杉山俊明君                  （銚子ＲＣ） 

 

欠席者  １３名 

 

メークアップ     

地区大会全登録者(全会員)     （2/7地区大会） 

 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  １，７１０－ 

累 計 ￥ ４２，７２６－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ８，０００－ 

累 計 ￥２２８，３３０－ 


